

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Elche, un mes 50 céts. pta.  
Fuera, trimestre 1'75 " "  
Ultramar y extranjero trimestre  
2,50 ptas.  
Paquete de 25 números 2 ptas.  
PAGO ANTICIPADO.

# LA LIBERTAD

SEMANARIO POLÍTICO

INDEPENDIENTE Y DE INTERESES MATERIALES

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director propietario

## GERONIMO BLASCO

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, Filet, 5, y en la imprenta de este periódico.  
Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
No se debuelven los originales.

AÑO I.

Elche 26 de Junio de 1887.

NÚM. 20.

### ADVERTENCIA

No publicamos ningun anuncio cuyo importe convenido no se haya satisfecho antes.

Anuncios permanentes á precios módicos, pagados mensualmente.

El que no anuncia no vende.

### YA TRIUNFAMOS

Pasaron aquellos tiempos inquisitoriales en que la ciencia tenía puesta la mordaza por el tirano yugo del clericalismo, y vinieron los radiantes rayos del sol de la libertad á fortalecer las inteligencias aprisionadas, y por lo tanto decaídas en el marasmo.

Hoy que tenemos libertad, aunque no del todo, circulan folletos, periódicos y obras filosófico-religiosas por todos los rincones del mundo, y la verdad vá despertando en todos los séres que hasta ahora han vivido en la más completa ignorancia, creídos en una imaginada gloria y un fantástico infierno que ni cabe ni puede caber en una inteligencia medianamente cultivada, y que solo ha servido para esplotar á la humanidad y apoderarse los «sotanas» de la conciencia para sus fines posteriores. Sin la gloria y el infierno no hubieran los *clérigos* hecho negocio, porque no tendrían ese punto, esa base sobre que se apoyan para infundir el terror cuando les conviene, y esa vida alagadora que ellos pintan sin pincel llamada gloria, también para presentarla cuando sus miras estén consumadas.

Una nueva obra viene á derribar las vetustas creencias cuyo trabajo se debe al infatigable ciudadano Bartolomé Gabarró prácticamente, y á los nunca bien ponderados campeones del libre pensamiento Chies y Demófilo con *Las Dominicales* y los folletos.

Nadie negará que la *Union Española*, liga anti-clerical de libre-pensadores fundada por el ciudadano Gabarró, esta dando sus frutos hasta en el último rincón del mundo

con la instalación de grupos y escuelas laicas, fin principalísimo de la liga y sitio donde se ha de levantar el gran edificio que combatirá y terminará con esas erróneas doctrinas del caduco catolicismo, por que allí se le dá al niño la piqueta demolidora de ese dogma nacido en Roma, al calor de absurdos sin límites.

Nosotros los libre-pensadores no adoramos imágenes, pero con ferviente entusiasmo somos adoradores de la ciencia y sus ministros. No fundamos conventos, pero edificamos edificios donde aprenda el hombre á ser buen hijo, buen esposo y buen padre, y sobre todo honrado ciudadano, despreocupado de toda religión positiva enseñándole sí, que hay un arquitecto indefinible, principio de esta gran maquina llamada universo.

Lo demás existe solo en la mente del hombre ilusionado ó fanático.

¡Adelante pues, libre-pensadores! no desmayar en vuestra empresa, y guerra á esa masa de *buenos chicos* que nos quiere destruir al amparo de la ley; y si no que se le pregunte al ciudadano Verdú procesado por un artículo publicado en este semanario titulado «El confesonario.»

#### UN DATO MAS.

(CONCLUSION)

Dicha carta previene á los prelados que den cuenta al Papa y á la congregación de cada ex-jesuita que se presentará para ser empleado en las funciones sacerdotales, á fin de alejar de ellos á los fanáticos y á los que se hallen dominados por el espíritu de partido. La intención del papa es pues que los obispos que emplearen ex-jesuitas, sea para las funciones sacerdotales, sea para la enseñanza de la teología, responderán de ellos al gobierno. Esta pretensión es tan justa como necesaria. Tales son señor duque, los sentimientos del Papa, antes de su elección, antes de la publicación del breve de extinción de la compañía y despues de la publicación. Los descubrimientos que se han hecho en los papeles de los jesuitas, el incendio de los que estaban depositados en el colegio Germánico; su correspondencia con el rey de Prusia, las pruebas que hay que despues de la supresión algunos de ellos han dirigido cartas científicas á príncipes y prelados respetables, tales como la sediciosa carta del arzobispo de Ma-

guncia escrita por un ex-jesuita francés, la iniquidad de libelos cuyos autores han sido hallados entre los jesuitas, el número considerable de cajas de oro y plata, que su general ha hecho extraer en diferentes tiempos del estado eclesiástico, todo demuestra de que manera sus generales se habian abandonado á la intriga, al espíritu de dominación y á la venganza.

El papa quedaria bastante bien justificado de haber suprimido esta orden con solo dejar publicar las piezas del proceso; mas su amor á la paz le ha impedido el hacerlo.

El resultado de esta esposición fiel de los sentimientos, pativos decisiones y constante voluntad del sumo Pontífice es que él ha creído ante Dios que la supresión era necesaria y que cono más que nunca la justicia de los de Siberia y del fanatismo que intenta justificarles. En una palabra, Clemente XIV ha creído que la sociedad de los jesuitas era incompatible con la tranquilidad de la iglesia y de los estados católicos. Tal es el espíritu de esta compañía tan peligrosa; este es el espíritu que importa no restar jamás; y por esto el papa encarga al rey y al clero de Europa que estén siempre atentos. Su Santidad que obra siempre en reflexión y lentitud aprovechará la ocasión favorable para castigar á los ex-jesuitas de Siberia y de Rusia. Será preciso tener muy mala fé, para suponer que el papa debe ser inexcusable á una desobediencia tan criminal como indecorosa, mas el rey de Rusia no cederá á la corte de Roma cuando no cede á otras más poderosas. Este principio afecta tratar bien á los católicos de sus estados, y por esto no fuera prudente que el papa le irritara más; cuando los ex-jesuitas le sean inútiles entonces los desechará y entre tanto el papa nada deja de por hacer para suprimir esa porción de rebeldes que presenta al mundo católico un espectáculo que es verdaderamente escandaloso. Tal es señor duque, el recto modo de pensar del padre santo; y me ha hecho mucho honor el elegirme á mi para intérprete de sus sentimientos.

En todo esto que acabo de decir no hay nada que esté conforme á dichos sentimientos, y á lo que yo le he oido decir de cincuenta años á esta parte,

#### INSTITUTO PASTEUR

«Segun el informe que ha dado el doctor Vulpian, secretario del Instituto Pasteur, durante catorce años, ó sea desde octubre de 1885 á diciembre de 1886, fueron 2,682 las personas que siguieron el tratamiento en aquel establecimiento. De ellas 2,164 constaba que habian sido mordidas por animales rabiosos, falleciendo solo 29 personas lo cual dá por resultado una proporción en la mortalidad de 1'34 por 100; las 518 restantes que habian sido mordidas por animales que se sospechaba fuesen rabiosos, se salvaron todas, menos dos, siendo la proporción de 0'38 por 100 en la mortalidad. Antes de seguir el tratamiento de monsieur Pasteur, la proporción era mucho

mayor, pues segun las estadísticas mensan, alcanzan á un 16 por 100 de manera que de las 10 mil 164 personas que fueron tocadas por ánimas los rabiosos, á no haber seguido el tratamiento, habieran fallecido 364 y como fallecieron solamente 29, resulta que 335 personas deben su existencia al doctor Pasteur. Hace pocos meses que este ha modificado su sistema, de manera que de 136 casos graves que siguieron el tratamiento primitivo, murieron 9, al paso que no falleció ninguno de los 50 á los que se han aplicado los últimos adelantos ideados por el distinguido facultativo.

De *El Diario de Avisos de Murcia*.

UN ANÓNIMO.

Tenemos muchísima lástima; mejor dicho, les enviamos desde las columnas de nuestro periódico el más soberano desprecio á ciertos señores ó señoras que tienen la digna costumbre de dedicarse á la confección de anónimos que dirigen á ciertos amigos nuestros y á sus virtuosas esposas.

Ellos ó ellas (hipócritas) por medio de esos despreciables y difamadores escritos insultan á mansalva á los honrados libre-pensadores ilicitanos y á manera de saludables y santas amonestaciones á sus mujeres trata de indicales que se separen por completo y no crean en las doctrinas malvadas y perniciosas que ellos profesan, si no quieren que las excomuniones que continuamente emanan del Vaticano les comprenda; y lo que aun es más terrible, si no quieren que pesen sobre ellas los anatemas que los SS. Padres de la iglesia nos indican para nuestra eterna condenación.

Ellos ó ellas empleando en sus infames libelos ese lenguaje levítico con ribetes de misticismo, al entrar en el terreno de las comparaciones, intentan introducir la duda en nuestras queridísimas y prudentes consortes y en nuestras familias (vana primera) poniéndoles de relieve que la conducta privada nuestra no es la más moral, sino que está llena de los más refinados vicios, hasta el extremo de hallarse relacionados ilícitamente..... calumniadores.

Ellos ó ellas, esos católicos de mala ley, esos fariseos que si viviera hoy aquél que hizo libre á la humanidad serían hoy lanzados á latigazos (por ejemplo) del templo de Santa María quieren con sus chismes, insultos y groserías estampados en esos velados papeles tratar de introducir en nuestras familias la tea de la discordia y en su loca pretensión se figuran que su conciencia está limpia de todo pecado, y por lo tanto con un mucho de fanatismo, un poco de cofradía á lo Paul, otro poco de novenas, rosarios, etc. etc. etc., ya son buenos cristianos y desde luego pueden arrojar la primera piedra á sus prójimos.

Tenemos á la vista en este momento uno de esos infernales escritos dirigidos á cierta señora, y apenas se concibe que en un cerebro humano que padece tanta maldad y tanta osadía. Leemos su abominable contenido y al entrar en consideraciones sobre él, vemos en primer término que su redacción en todas sus partes revela alguna ilustración en la *intención* que lo haya confeccionado amen de la intención que se ha tenido en cuenta. Seguimos palabra por palabra analizándolo y en último término sacamos la consecuencia siguiente: Si *él ó ella* es católico, apostólico y romano, deba por fuerza ser un *honradísimo ciudadano* muy temeroso de Dios, *muy caritativo* tal cual el Dios caridad lo prescribe; y sobre todo *muy amante del prójimo* a la manera que nos lo enseña el Dios amor. Aquel que nos hizo á todos libres, iguales y hermanos sin distinción de generosidades ni de razas.

Bien sabrá ese *benéfico ó bendito*, que los anónimos son las armas vedadas que con más limpieza castigan los envidiosos, los cobardes, los calumniadores y toda clase de malvados: pero el que haya escrito el que nos ocupa dirá para su excusa

(y para su capota): El que recibe un papel de esta índole aun que su firma, por más que quiera hacer la reservación de que no dá el menor crédito á sus líneas ponzososas siempre á de dejar, algún veneno que ha de destrozar su corazón.

Que chasco más solemne, que estupidez y cuán engañado vive en esta ocasión el confeccionador del anónimo de que se trata, pues no sabe en su desvario tonto que los libre-pensadores de Elche y las libre-pensadoras (entiéndale bien) escuchados con nuestras salvadoras doctrinas y con los lemas: moral, razón, y verdad grabadas en nuestra bandera marchamos pese á quien pese en busca de la realización de nuestros ideales que son los únicos que han de hacer a los pueblos libres y felices después de apartarles del yugo del fanatismo por eso al principio de estos desdichados renglones hemos dicho y repetimos que nos dan mucha lástima y les enviamos el más soberano desprecio, pero advirtiéndoles que estamos sobre la pista, y tal vez, ó sin tal vez.....

*Intelijenti pauca.*

NUESTRA MISIÓN  
NUESTRO CÓDIGO

Como Juez de todas sus acciones tiene el hombre su conciencia, cuyo fallo no falta jamás, á nadie.

Entendemos que esa conciencia ha de ser libre, enteramente libre; pues dejada gozar de entera libertad, no es sino acatar la voluntad de Dios quien dá el libre albedrío al hombre que nace y le deja así conducirse libremente en esta vida sin otra guía que su conciencia.

La misión gloriosa que se ha impuesto la "Liga Universal del Libre Pensamiento" es reivindicar en favor de la conciencia humana, sumida en las tinieblas de la ignorancia y del fanatismo, ese mismo libre albedrío que Dios ha concedido á todo ser racional; la libertad en fin de cumplir cada uno su misión en este mundo; con pulcritud y honradez, si; pero tambien por la senda religiosa que su conciencia elija como la que ha de darle el resultado apetecido de todo ser humano; la vuelta al ser Creador después de batallosa vida, ó sea el progreso indefinido basado sobre la moral y la razón.

La misión de la liga es ilustrar la conciencia por el saber, apartándola así de los errores del fanatismo. De esta necesidad de ilustración despreocupada de toda cuestión religiosa, nace la Escuela Laica.

La misión de la liga consiste en reivindicar para el ser que nace el derecho á la vida libre, sin trabas ningunas impuestas por creencias religiosas.

Consiste esa misión en combatir las diferencias producidas por el fanatismo; en pedir la secularización de cementerios, con el fin de que al amparo de la ley, puedan dormir su último sueño en el mismo recinto, sin distinción de secta religiosa, todos los que en vida, fueron habitantes de una misma Ciudad.

¿No es la muerte la imagen mas pulcra, mas verdadera de la igualdad?

¿Existen diferencias entre los cuerpos inertes de un católico y un protestante, de un hebreo y de un mormon ó cualquier otro?

¿No son el uno y otro, dos hijos de Dios, los cuales, segun sus facultades, han cumplido en este mundo la misión que su padre les habia confiado?

¿No aplaca la muerte todas las furias, todas las venganzas y todos los enojos?

Entonces lógico es; que secularizando los cementerios, laicizándolos, permita el Estado, el entierro de todos en ese recinto de despojos humanos, sean católicos, sean protestantes, sean ateos sean cuales fueren.

En don de la misión de la Liga alcanza á lo su-

limo, es en su afán de encefianza para el pueblo; en sus desvelos para ilustrarlo y emanciparlo.

¡Inmensa! ¡Sublime! es la misión del libre-pensador.

Sublime y grande ha de ser el código que rijá su conducta.

El libre-pensador debe ajustar todos los actos de su vida, sea pública, sea privada, á los preceptos de la justicia y de la mas sana moral.

Debe ser pulcro, honrado, justo, lógico y serio. A la envidia que consideramos como la mayor plaga humana, debe oponer la caridad.

Contra el orgullo, la humildad franca y sin hipocresía.

Debe respetar y defender á la mujer, no abusar nunca de su debilidad.

Debe amar y buscar la justicia apoyada sobre la moral y la razón.

Todos sus actos deben tender á apretar mas y mas los vínculos entre los hombres, los pueblos y las naciones, á fin de conseguir el mas sublime de sus propósitos.

La Fraternidad Universal!

El que cumpla esas máximas, el que si no las tiene todas, busca á acumular esas virtudes; ese es segun nuestro parecer, el verdadero libre-pensador.

Animo pues, hermanos de la liga; seguid la senda del bien los que en ella estais, volved á ella los extraviados, y tomad por código Santo de nuestra Liga todo lo que tiene por lema:

Amor, Caridad, Progreso y Constancia.

Al desgraciado que impulsado por interés de secta ú otro nos combate, oponedle siempre calma y razón, caridad y fraternidad.

Lástima para él hermanos, lástima para el que á pesar de combatirnos es hermano nuestro.

Y para los de nuestros hermanos que conservan todavía la ceguedad del fanatismo; á esos, persuasión.

Demostredles, que todos los caminos que tienen por base la virtud y la moral conducen al progreso.

Persuadid pues, abrid los ojos al ciego, combatid el error, combatid el fanatismo, jamás la personalidad.

Lanzamos un llamamiento á todas las clases de la sociedad; por donde haya un ser humano hambriento de libertad de conciencia, que vaya nuestra voz y le persuada que debe ayudarnos en nuestra obra.

La union hace la fuerza; la fe y la unidad en el trabajo realizan milagros; es por lo tanto, preciso, que coayuvemos todos al mismo fin; que cumplamos como buenos, fieles é infatigables apóstoles de la grande y sublime idea que sostenemos.

Es preciso la unión y que no desfallezca un solo momento el espíritu ante la magnitud de la obra que tratamos de realizar.

Así cumpliremos dignamente con los compromisos ineludibles que nos impone la sociedad en general y nuestra calidad de libre-pensadores.

Así cumpliremos como buenos y celosos miembros de la gran familia que se llama: "Liga universal del libre pensamiento."

E. CHAMINADE.

LAS MUJERES QUE PEGAN.

Es caso original el que mueve nuestra pluma y es como sigue:

El día 22 por la noche fué sorprendido un joven en la calle Travesía a las Barcas por dos mujeres madre é hija, y después de hartarlo de insolencias se propusieron á las manos, y se dieron de bofetadas hasta que el pobre hombre (no sabemos si lo sería) tuvo que tomar las devilla Diego bien repleto de cardenales. Pero no para aquí la cosa.

El día 24 concluido de comer que en este tiempo todo bicho viviente está tomando la siesta, el buen hombre se atrevió a pasar por casa de sus adversarios, y á que de Dios y del rey, que salun

las dos almas y un cuerpo de la madriguera enfurecidas, y se repite la comedia de la noche anterior, con muchos más espectadores.

El espectáculo fué atróz, pero la guardia municipal durmiendo la siesta, y el alcalde de barrio mirando á Lagartija y Frascuelo matar al bicho.

Segun parece, la causa de este episodio es porque la hija sostenia relaciones con el jóven en cuestión, y como este las rompiera de aquí el paso doble que le han remitido para ver si le gusta.

### HABLILLAS.

Ya que el teniente de alcalde D. Mariano Anton nos atiende, le pedimos no permita el escándalo que se viene observando por los carnices que se dedican á la venta de carne de ternera, que el día que sacrifican alguna la venden el primer día á 7 rs. libra, el segundo á 6; y así sucesivamente hasta que queda van bajando el precio, y viene a resultar que los pobres la compran en mal estado, y esto es un perjuicio para la salud.

Esperamos del celo del señor Anton, ser atendidos.

Segun hemos oido decir se están haciendo gestiones para elevar una exposición al Sr. Ministro sobre el déficit de consumos en arreglo.

Nos alegraríamos mucho que así sucediera; pero en nuestro modo de ver lo mejor es no pagarle ningun vecino y que se deje proceder al embargo antes.

El círculo libre-pensador titulado de Garcia Vao instalado en Cartagena, tiene aprobado por el gobierno de provincia su reglamento, y quedará muy en breve abierto.

Nos alegramos que nuestros hermanos de Cartagena trabajen en pró del libre-pensamiento, y defiendan por aquella tierra tan buenos ideales.

Está de venta el coche que Napoleon I llevó a la batalla de Waterloo.

Se ha concedido por la Junta de clases pasivas el retiro, al comandante de la reserva de marina D. Antonio Huertas, con 336 pesetas mensuales.

Mil placeres al teniente de alcalde D. Mariano Anton por su celo en el cumplimiento de su deber, mandando limpiar con frecuencia la *fuentecita de la porquería* en completo abandono hasta la fecha.

Ahora le rogamos no permita que el vecindario ensucie el agua en depósito, limpiando cazuelas y cuantos chirimbolos tienen sucios en sus respectivas casas.

La señorita D.<sup>a</sup> Emilia Villacampa, ha regresado de su viaje á Melilla, dejando á su buen padre bastante aliviado de la dolencia que hace tiempo que le aquejaba.

En breve será ejecutado en Lorca Angel Callado, sentenciado a la última pena por el Tribunal Supremo.

Han visitado últimamente nuestra redacción. *La Tarde* de Alicante, *La Tranca* de Valencia, *El Diario de Avisos* de Lorca, *El Criterio Murciano* de Murcia y *El Terror* de Madrid, con los cuales establecemos el cambio.

Sr. Alcalde de la ciudad de las palmas. Dispense que esta redacción moleste tanto un día y otro día la atención de U. S. en todo lo que se relaciona á los intereses locales, y mucho mas cuando

se trata de lo que pueda harmosear nuestra querida Ilice, contribuyendo á elevarla á la altura que como pueblo ilustrado debe caracterizarla.

Desde luego suponemos que U. S. se habrá fiado en las magníficas, microscópicas y miserables aceras de la plaza de la constitución comparadas con su soberbio y espumoso perimetro, y no podrá menos de convenir con nosotros y con todo el vecindario que se ocupa de ello; en que ha sido un disparate de primo cartelo el que U. S. lo haya permitido.

Este mal podría muy bien sub-arse si U. S. quisiera y en ese caso mandaría (puesto de acuerdo con ese municipio de su presidencia) el que se ensanchasen mas, y de este modo recibiria los plácemes de sus administrados.

Ya sabemos que U. S. se halla muy abrumado en los áridos negocios que pesan sobre su Alcaldía y sobre todo en la confusión del reparto que se dibuja á lontananza, y en otros y otros relacionados á la buena administración tema de preferencia para U. S.; pero nosotros nos atenemos á aquel refrán vetustano que dice: Mes fá el que voi que el que pó.

Esperemos ser atendidos ó de lo contrario habrá *nochea* todos los números sobre esto, sobre lo otro y sobre lo demás allá.

Se halla enfermo el acreditado facultativo don Blas Blasco.

Desearnos su pronto restablecimiento.

### CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ELCHE.

Operaciones verificadas desde el de 13 Junio de 1887 al 19 del mismo.

*Depósitos.*— De alhajas, 1 importando 20 ptas. De ropa, 13 importando 117 pesetas.

*Descuentos.*— Préstamos con garantía personal, 13 importando 6.832-50 pesetas.—Total, 6.969.

*Descargos.*— De alhajas, 1 importando 20 pesetas.— De ropa, 2 importando 18 pesetas.

*Reembolsos.*— Préstamos con garantía personal, 12 importando 6.732-50 pesetas.—Total, 3.846.

*Inposiciones.*— Por continuación, 44 importando 2.095 pesetas.— Nuevas, 0 importando 0000 pts.—Total, 2.095

*Reintegros.*— A cuenta 2 importando 330 pesetas.— or Psaido, 0 importando 00.—Total, 330

### A LA INAUGURACIÓN DEL TEATRO DEL CASINO DE ELCHE

¡No sé que siento aquí, en el alma mía!  
De mi patria sus glorias cantar quiero,  
Y el tenor sin cesar me desafia  
Dejad que limpie mi laud primero.

De ese cielo purísimo y hermoso,  
Rayo de luz ardiente y peregrino,  
Caiga sobre mi frente presuroso.....  
E ilumine mi lúgubre camino.

“Oh templo de placer y de ventura!  
“Con ro do el arte ofrece sus primores:  
“Monumento de paz y de cultura:  
“Yo te saludo... vomitando flores.

“En tí cifraron su esperanza bella,  
“Sabios ilustres, pregonando fama,  
“Vinieron á encontrar; propicia estrella,  
“Que en su pura luz, mi pecho inflama“...

Bellini, el inmortal pastor del cielo!  
Sintió en su corazón, dulce armonía:  
Rasgó del entusiasmo el denso velo;  
y vino á relucir en fausto día.

La Patti, que asparció por todo el mundo  
Talento colosal en sus cantares;

En medio del silencio mas profundo,  
Coronas le arrojaron á millares.

Gayarre moduló divino canto,  
Y huyeron los tranquilos ruiseñores,  
Guiados por la senda del espanto,  
Llevando á sus cabezas ricas flores.

De Calderon y Cervantes, su eminencia,  
Levantar hizo, un templo de memoria,  
En que brilla la antorcha de la ciencia  
Labrando ricas joyas en la historia.

¡Echogará! de nimen tan facundo  
Inspirado por fuego de su monte,  
Lanzó su pluma que vuela por el mundo  
Ciñendo los laureles en su frente.

Y Espronceda y Zorrilla, se entregaron  
A embellecer la dulce poesía:  
Y en ella mil riquezas encontraron,  
Que al pensarlo, se exalta el alma mía.

¡Qué recuerdos más bellos por mi mente,  
Corren veloces, como el sol radiante,  
En ese tul hermoso y trasparente!  
Dejad, dejad... que vuestras glorias cante.

Las puertas de este templo se han abierto  
Illice Augusta, patria lisonjera...  
Llegó la nave á su tranquilo puerto,  
Con el triunfo luciendo en su bandera.

“Noche de fausto, de gloria y de dulzura  
“Horas felices que me daís la vida  
“En vosotras yo cifro mi ventura  
“Y de placer, el alma tengo henchida..

Despierte el entusiasmo por doquiera:  
Brote del corazón ilicitano,  
El gozo y el galardón por vez primera,  
Y el aplauso renazca soberano.

Las gallardas palmaras se levantan  
Y en sus bellos penachos agitando;  
Himnos de gratitud las aves cantan,  
De alegría y placer voloteando.

Tiembla el vecino muro, donde el moto,  
Encarnizada lucha sostenía:  
Y entonando el gilguero dulce coro,  
Ofrece sin cesar grata armonía.

Y las cercanas flores, orgullosas,  
Sus perfumes exálan, peregrinas,  
Acudiendo las ricas mariposas,  
Agitando sus alas cristalinas.

Más, antes de colgar mi pobre lira,  
Premio al ingenio, conceder presiento;  
Illice Augusta, vuestra obra admira:  
Brillante joya, que labró el talento.

“Vosotros que con fé, pura y constante,  
Levantasteis el templo; ricamente,  
“Cenid por justo premio, en este instante,  
“La Corona que arrojó, en vuestra frente,  
Elche 2 de Junio de 1887.

José María Ruiz.

### VENTA.

Se vende en Torrellano bajo de este término una bonita casa compuesta de planta baja y un piso, con diferentes habitaciones, conteniendo cinco tahullas y brasas de tierra compuesta de frutales, olivos, un precioso majuelo y unos limoneros cerca de la estación de Santapola.

Para más detalles, en la imprenta de este periódico.

ELCHE.  
IMPRENTA DE LUIS SANTAMARIA.

SECCION DE ANUNCIOS

LA LIBERTAD

Semanario

politico, independiente y de intereses materiales

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Toda clase de inserciones serán á precios convencionales, para lo cual se entenderán con el director. No se devuelven los originales.—La redacción queda autorizada para hacer toda clase de innovaciones que crea conveniente.

PRECIOS: En Elche, un mes 50 cénts. de peseta.—Fuera un trimestre 1 peseta 75 cénts.—Ultramar y extranjero un trimestre 2'50

PAGO ANTICIPADO

IMPRENTA  
DE

LUIS SANTAMARIA

1. CORREDERA; 1.—ELCHE,

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios muy económicos.

OBRAS QUE SE HALLAN DE VENTA EN ESTA IMPRENTA.

Medicina y Cirujia.

- Tratado de las enfermedades del Oido*, por el Dr. Politzer.—2 tomos ilustrados con 258 grabados intercalados en el texto, precio 16 ptas.  
*Tratado teórico y práctico de las enfermedades del Oido y de los órganos de la audición* por Bounafont.—1 tomo ilustrado con 43 grabados, precio 19 ptas.  
*Tratado de las enfermedades de los riñones*, por el Dr. Bartels.—1 tomo ilustrado con 15 grabados, precio 9 ptas.  
*Higiene terapéutica*, por el Dr. Dujardin-Beaumetz.—1 tomo ilustrado con 4 figuras en el texto y una lámina cromolitografiada.  
*Tratado elemental y práctico de Electricidad médica*, por el Dr. Bardet, contiene 234 figuras intercaladas en el texto, precio 11 pesetas.

ADOLFO FENOLL

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

Bastones á 40 cénts. de pta.

JOSE R. SANCHEZ

Corredor en géneros de calzado y representante de timbres de caucho y metal, de la fabrica de Don Ignacio Xalapeira de Barcelona.—Calle del Carmen.—ELCHE.

LA FUNERARIA.

LA ÚLTIMA VERDAD  
DE  
ANTONIO ALBARRANC

Ofrece al público la verdad; cajas y adornos de todas clases para cuerpos mayores desde 40 reales, de niños desde 10 rs., cajas de veluillo con adornos negros desde 300 rs. en adelante

TALLER DE CALZADO

DE

JOSE ESCOBAR

Elegancia y solidez

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE ALICANTE CON DIPLOMA DE PRIMERA Y SEGUNDA CLASE.

Gran surtido en toda clase de calzado.

CORREDERA ELCHE

TIENDA DE COMESTIBLES

DE LA

SOCIEDAD COOPERATIVA.

SOLARES 14, ELCHE

En este establecimiento hay un gran surtido de comestibles de todas clases, en grande economia; anunciamos los precios de la harina para que el lector se convenza de la verdad.

Una arroba harina de 1.<sup>a</sup> ó sean 12 kilogramos 13 rs.

» » » 2.<sup>a</sup> » » » 17 »

» » » 3.<sup>a</sup> » » » 16 »

los demás articulos tambien tienen una gran baja.

INTERESANTE

Se desea una sirvienta en una casa buena. Darán razon en la imprenta de este periódico.